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Protokoll 

 

über die 45. Sitzung der Gemeindevertretung am Montag, den 20. Oktober 2014  

um 20:00 Uhr im Sitzungszimmer der Gemeinde Übersaxen. 

 

Anwesend:  

Gemeindevertreter: Rainer Duelli  Bgm.  

Erich Pfitscher  Vbgm.   

Bernhard Duelli Gr. 

Reinold Fritsch  Gr. 

Harald Reiter 

Markus Pfitscher 

Johannes Franz  

Andreas Rietzler 

    Emil Pfitscher 

Entschuldigt:  Konrad Scherrer 

    Peter Breuß   

    Renate Dünser 

Ersatz:   Kurt Lins 

    Wolfgang Rigo 

      

 

Bürgermeister Rainer Duelli stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß 

erfolgt ist und es keinen Einwand betreffend der Tagesordnung gibt. 

 

 

Tagesordnung 

 

P.1. Einlauf und Berichte 

P.2. Dorfsaal – Bestimmung Raucherzonen 

P.3. Beratung über Schwerpunkte Voranschlag 2015 

P.4. Genehmigung des letzten Protokolls 

P.5. Allfälliges 

 

 

P.1. Einlauf und Berichte 

 

o Region Vorderland 

 Kleinkindbetreuung 

Es wurden in der letzten Vorstandsitzung die Einrichtung einer 

regionalen Koordinationsstelle, die Umsetzung einer 
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Tarifharmonisierung und einer regionalen Datenbank für Bedarf und 

Angebot grundsätzlich beschlossen. 

 

 Lehrstellenbörse 

Wird für dieses und nächstes Jahr noch in der herkömmlichen Form 

(Gemeindeblatt) durchgeführt. In Zukunft soll eine Internetplattform 

die teuren Zeitungsinserate ablösen. 

Anregung:  Personalbüros kontaktieren 

 

 Altstoffsammelzentrum – ist auf Schiene 

Vertrag mit Diözese wird abgeschlossen. Aufgrund neuer 

Förderrichtlinien gäbe es einen höheren Fördersatz. 

Der Beitrag der Gemeinde für den Bau würde sich nach Abzug der 

Förderung (79,5%) netto auf € 8.200,-- belaufen. 

 

 LEADER 

Das Leader-Programm wurde den Verantwortlichen im Land 

vorgestellt. Bis Ende Oktober ist das Programm beim Bund 

einzureichen und bis spätestens März 2015 wird feststehen ob die 

Leaderregion stattfinden kann. 

Erste Projekte können aber jetzt schon angedacht bzw. vorbereitet 

werden. 

 

 Voranschlag Region Vorderland-Feldkirch    

Der Voranschlag wird zur Kenntnis gebracht. 

 

o Haftung Konsum 

Es wurde die aufsichtsbehördliche Genehmigung erteilt. 

 

o Umlegung Oberfeld 

Drei Umlegungsteilhaber haben immer noch nicht bezahlt. 

Seitens der Baufirma wurde nun Klage an die Gemeinde eingebracht.  

Die Gemeinde wird nun ebenfalls einen Rechtsanwalt kontaktieren. 

 

o Latusstraße 

Das Gutachten wird vom Ing.Büro Lackinger mit dem Statiker S. Frick 

erstellt. Ein Vorgutachten zeigt Gefahrenpotential im Bereich Armin 

Fritsch. 

 

o GH Krone 

Bei der elektrischen Anlage ist ein größeres Problem aufgetreten. Auch 

ein FI ist defekt. Beim Austausch werden wiederum Umbauarbeiten im 

Verteiler notwendig sein. 

Ein Grundkonzept für einen Neubaukomplex (ev. mit VOGEWOSI) soll 

überlegt werden. 

 

o Schilift 

Skidata – die bisherigen „Leser“ beim Drehkreuz müssen aufgrund der 

Windows Umstellung (bisher XP) ausgetauscht werden. 
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Kosten € 3.700,-- (Normalpreis € 6.032,--) 

Es gibt für diesen Winter neu eine Ländlecard (3Täler plus Montafon, 

ohne Arlberg, Warth und Schröcken). 

 

o Schülerzahlen 

Mittelschule Rankweil (West + Ost)       26 Schüler 

SPZ Rankweil                                             2 Schüler 

Poly Rankweil                                             2 Schüler 

 

o Rüfibrunnen 

Die fertiggestellten Arbeiten werden anhand von Fotos zur Kenntnis 

gebracht. 

 

 

P.2. Dorfsaal – Bestimmung Raucherzonen 

 

 Der Dorfsaal ist seit längerem als Nichtraucherbereich deklariert.  

Die dazugehörige Bar wurde bis jetzt als Raucherbereich geduldet. Es 

wurde aber immer wieder seitens der Besucher gebeten, auch diesen 

Bereich rauchfrei zu halten.  

Über dieses Thema wurde in der letzten Vereinsobfrauen-/männer-Sitzung 

diskutiert.  

 

Beschluss: 

Sämtliche Innenbereiche des Dorfsaales inkl. Dorfbar werden 

ab 1. Jänner 2015 als Nichtraucherzone behandelt. 

 

Der Beschluss erfolgt einstimmig. 

 

 

P.3. Beratung Schwerpunkte Voranschlag 2015    

 

Über die Schwerpunkte aufgrund des Prozesses Gemeindeentwicklung 

wird diskutiert: 

 Gemeindeentwicklung allgemeine Kosten 

 Jugendbetreuung 

 Fussballplatz 

 Energie (Wettbewerb) 

 Wohnen – Raumplanung 

 Wasserversorgung  –  UV-Anlage 

 Feuerwehr – Einsatzbekleidung 

 Straßenbau 

 Kanal – aufgrund Kanalkataster 

 

 

 

 

 

 



 

4 
 

P.4. Genehmigung des letzten Protokolls 

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass bis heute keine Einwendungen gegen die 

Verhandlungsschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 

29.09.2014 eingebracht wurden. 

Das Protokoll gilt daher als genehmigt.  

 

 

P.5. Allfälliges 

 

o Nächste Sitzung ist am 24. November 2014 

o Termin für die Weihnachtsfeier:  Sa 13. Dezember 2014 

 

 

 

Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 21:45 Uhr. 

 

Der Bürgermeister :    Die Schriftführerin: 

Rainer Duelli     Irmgard Fritsch 


